

Aprendizaje

1

Esta es un pequeño relato que llega del Congo, pero podría aplicarse a cualquier otra amistad en todo el mundo. Con tu compañero o compañera leer la historia en voz alta y por turnos, ayudándose mutuamente para comprender las palabras que no conozcáis.

Una historia sobre la amistad

La capa roja y azul- Una historia del Congo



Érase una vez dos amigos que habían crecido juntos y se habían prometido **amistad eterna**.

Cuando se hicieron mayores, se casaron y construyeron sus casas uno enfrente del otro separadas solo por un sendero.

Un día, llegó al pueblo **un tramposo**.
Había oído hablar de esa amistad única y decidió **ponerla a prueba**.

La capa roja y azul- Una historia del Congo



Se vistió con una capa de dos colores extraordinariamente bella.
La capa estaba dividida por la mitad:
la parte derecha era roja y azul la izquierda.

Vestido con esta hermosa capa, caminó por el estrecho sendero entre las casas de los dos amigos. Los dos amigos estaban trabajando en sus respectivas pequeñas tierras, uno enfrente del otro.

El tramposo iba silbando con fuerza a su paso, de modo que los dos amigos, justo al mismo tiempo, tuvieron que levantar la cabeza de su trabajo para verlo mientras pasaba en medio de sus casas.



Al terminar el día, cuando finalizaron trabajo, un amigo le dijo al otro:
"¿No era una hermosa capa **roja** la que llevaba ese hombre hoy?"
"No", respondió su amigo; "Era una hermosa capa **azul**".
"He visto al hombre con suficiente claridad mientras caminaba entre nosotros", dijo el primero. "Su capa era **roja**".
"Estás equivocado", dijo el otro; "También lo vi con bastante claridad. ¡Era **azul**!"
"Sé lo que vi", insistió el primero, "¡la capa era **roja**!"
"Tú no sabes nada", respondió el otro enojado, "era **azul**".
"¡No soy estúpido! Sé lo que vi. ¡Era de color rojo!"



Empezaron a **pelearse**, a patadas y puñetazos, rodando por el suelo y gritando.
En ese momento, volvió el tramposo. Se paró directamente enfrente de los dos hombres que se daban puñetazos y patadas, y que gritaban:
"Nuestra amistad ha terminado".
El tramposo caminó directamente hacia ellos, mostrando su hermosa capa. Se estaba riendo a carcajadas por su estúpida discusión.
Los dos amigos vieron su capa. Vieron cómo estaba dividida por la mitad con un lado rojo y otro azul.



Los dos amigos dejaron de pelearse y **se dirigieron gritando al hombre de la capa** diciendo:
"Hemos vivido como hermanos, uno al lado del otro toda nuestra vida. Por tu culpa nos hemos peleado. Has hecho que empezara una guerra entre nosotros".
"No me culpéis", respondió el tramposo; "No fui yo quien hizo que os pelearais. Los dos estabais equivocados y los dos teníais razón. Sí, porque **ambos habéis dicho la verdad**. Habéis discutido y peleado porque solo habéis visto mi capa **desde un punto de vista**"

2

Con tu compañero o compañera, busca y escribe las respuestas a las siguientes preguntas:

1. ¿Durante cuánto tiempo estos chicos han sido los **mejores amigos**?
2. ¿Cómo y por qué empezaron a **pelearse**?
3. ¿Qué hubieran podido hacer para **evitar este conflicto**?

